

La renta media de la población de la C.A. de Euskadi crece un 2,4% en 2016 respecto al año anterior

Las familias con el perceptor principal menor de 40 años y mayor de 70 cuentan con ingresos inferiores a la media

En su distribución territorial, se observa una diferencia cercana a los 2.000 euros entre la renta personal media obtenida en Gipuzkoa (21.714€) y la obtenida en Álava (19.889€) y Bizkaia (19.818€). Gipuzkoa destaca también por un mejor comportamiento respecto al año anterior, con un incremento del 5,1%, frente a Bizkaia (+1,2%) y a Álava (+0,5%).

Tabla 1. Renta personal media por tipo según territorio histórico y sexo (euros). 2016

	C.A. de Euskadi			Araba/Álava			Bizkaia			Gipuzkoa		
	Total	Hombre	Mujer	Total	Hombre	Mujer	Total	Hombre	Mujer	Total	Hombre	Mujer
Renta total	20.443	25.696	15.578	19.889	24.738	15.245	19.818	25.031	15.078	21.714	27.202	16.556
Renta del trabajo	12.182	15.394	9.207	12.204	15.186	9.348	11.956	15.164	9.040	12.541	15.859	9.422
Renta del capital	1.661	1.896	1.444	1.381	1.565	1.206	1.528	1.665	1.403	2.006	2.416	1.620
Renta de actividades	963	1.356	598	912	1.255	583	947	1.362	569	1.011	1.392	653
Transferencias	5.637	7.051	4.328	5.392	6.733	4.108	5.387	6.840	4.067	6.157	7.535	4.861
Renta disponible	17.149	21.288	13.315	16.694	20.481	13.068	16.565	20.630	12.869	18.306	22.712	14.165

Fuente: Eustat. Estadística de Renta Personal y Familiar

En las capitales, se mantienen las diferencias territoriales mencionadas, de manera que la renta media de las personas residentes en San Sebastián alcanza los 24.552€, cifra superior a los 20.526€ de Bilbao y los 20.115€ de Vitoria-Gasteiz. A pesar de las diferencias, tanto San Sebastián como Bilbao superan el promedio de la C.A. de Euskadi, mientras que Vitoria-Gasteiz se sitúa por debajo.

La renta disponible, después de impuestos, de la población residente en la C.A. de Euskadi en 2016 es de 17.149€, reproduciéndose las diferencias territoriales, ya que Gipuzkoa (18.306€), nuevamente, alcanza una renta disponible superior a la obtenida en Álava y Bizkaia (16.694€ y 16.565€, respectivamente).

En relación a la distribución de la renta entre la población residente de 18 y más años, el 60,3% tiene una renta inferior a la media de la C.A. de Euskadi, si bien hay que tener en cuenta que en este grupo están incluidas las personas que no han percibido renta alguna en 2016 (13,1%); en el extremo opuesto, un 11,6% de la población cuenta con una renta que duplica la media, esto es, algo más de 40.800€.

La mitad de la población residente en la C.A. de Euskadi de 18 y más años de edad obtuvo en 2016 ingresos inferiores a los 15.581€, cifra que constituye la mediana de renta.

Se aprecia una desigual distribución entre hombres y mujeres. Los hombres de la C.A de Euskadi obtienen una renta media de 25.696€, en tanto que las mujeres cuentan con 15.578€ en promedio, es decir, los primeros obtienen una renta personal que supera en más 10.000€ a la de las mujeres.

La mayor diferencia entre las rentas personales de hombres y mujeres se registra entre 65 y 69 años de edad, años en los que la renta media de los hombres supera en casi 17.000€ a la de las mujeres.

Tabla 2. Evolución de la renta personal media de la C.A. de Euskadi por tipo (euros). 2014-2016

	2014	2015	2015/2014 (%)	2016	2016/2015 (%)
Renta total	19.379	19.968	3,0	20.443	2,4
Renta del trabajo	11.821	11.950	1,1	12.182	1,9
Renta del capital	1.635	1.646	0,7	1.661	0,9
Renta de actividades	881	952	8,1	963	1,2
Transferencias	5.042	5.419	7,5	5.637	4,0
Renta disponible	16.235	16.731	3,1	17.149	2,5

Fuente: Eustat. Estadística de Renta Personal y Familiar

Respecto a 2015, la renta total sube un 2,4% y todos los tipos de renta crecen si bien las de capital y las de actividades lo hacen moderadamente: 0,8% y 1,2%, respectivamente. Destaca el crecimiento de las transferencias, con una tasa del 4%, seguido del de las rentas de trabajo, que crecen un 1,9%. La renta disponible también se incrementa en un 2,5%, una décima por encima de la renta total.

La mitad de las familias de la C.A. de Euskadi cuenta con una renta familiar media superior a los 33.833€ anuales en 2016

La renta familiar media de la C.A. de Euskadi se sitúa en 42.464€ en el año 2016. La renta familiar total se genera como agregación de las rentas personales de los miembros de una misma familia mayores de edad. Tal y como ocurre en el caso de la renta personal, Gipuzkoa es el territorio que cuenta con la mayor renta familiar, 44.855€, seguido en este caso por Bizkaia, con 41.766€, y Álava con 39.738€.

Respecto a 2015, las rentas medias familiares de la C.A. de Euskadi aumentan un 3,4%, siendo Gipuzkoa el territorio que registra un mayor incremento, 6,2%, seguido de Bizkaia, con un 2,1%, y Álava, con un aumento del 1,5%.

San Sebastián, con 50.656€, es la capital con mayor renta familiar, seguida por Bilbao, con 42.370€, y Vitoria-Gasteiz, con 39.748€.